

POUR LES COLLÈGES,
LE DÉPARTEMENT AGIT !



DOSSIER DE PRESSE

INAUGURATION TRAVAUX COLLÈGE SCHUMAN MÂCON

VENDREDI 5 AVRIL 2024

2,16 M€ POUR LA RÉNOVATION DU COLLÈGE SCHUMAN DE MÂCON

5 AVRIL 2024

Le Département a réalisé des travaux pour rénover la demi-pension du collège Schuman de Mâcon. Il a investi 2 160 000€ pour cette opération.

Les travaux ont commencé en juillet 2022 pour s'achever fin août 2023 afin d'être prêt pour la rentrée scolaire 2023/2024.

Le collège Schuman était le dernier doté d'un service à table. Maintenant équipé d'un self participatif, il devient la référence en matière de restauration scolaire dans les collèges de Saône-et-Loire. Ce self participatif permet de renforcer l'autonomie de l'élève et de le rendre acteur de son repas. Ici, la consigne est simple : ne prendre que ce qu'il va réellement manger.

LE BILAN DE LA MISE EN PLACE DU SELF PARTICIPATIF EST TRÈS POSITIF :

- ➡ Pour les convives, avec une augmentation de la fréquentation du restaurant scolaire. Cela démontre un attrait particulier pour ce nouveau mode de service qui, additionné à une qualité de production, donne satisfaction. L'autonomie donnée aux élèves les ont conduit naturellement à un accroissement de la consommation de légumes tout en diminuant le gaspillage alimentaire.
- ➡ Pour les agents, il y a une nette amélioration de leur condition de travail avec, moins de manipulation, de préparation le matin et de port de charge.
- ➡ La zone de production a été repensée par le service de restauration du Département avec une nette amélioration du point de vue de l'ergonomie et de respect des règles d'hygiène.
- ➡ La demi-pension sert aujourd'hui de modèle pour les futures restructurations.



+90 Cette modernisation a permis d'augmenter le nombre de demi-pensionnaires :
200 avant les travaux (25 adultes et 170 repas d'enfants)
et 290 repas/jour délivrés aujourd'hui

LE COLLÈGE SCHUMAN À MÂCON

Le bâtiment n'avait pas fait l'objet de travaux importants depuis 1970, date de sa construction. Le Département a donc investi pour apporter une amélioration significative des conditions de travail pour ses agents et d'accueil de la communauté éducative. Le bâtiment a subi une démolition intérieure quasi-totale, excepté la chaufferie.

Le chantier s'est déroulé en deux phases, deux zones pour permettre de conserver le service dans une zone pendant que l'autre était en travaux.

➔ UNE RESTRUCTURATION COMPLÈTE DE LA CUISINE DE PRODUCTION ET DES RÉSERVES

➔ **CRÉATION D'UN SELF PARTICIPATIF** avec des salades-bars et surtout l'assiette unique pour réduire le gaspillage et d'être plus près des élèves pour superviser les goûts et l'équilibre de leur alimentation au collège



➔ LES NOUVEAUX ÉQUIPEMENTS

permettent aussi de développer la cuisson de nuit pour diminuer les consommations énergétiques et permettre au chef de faire mijoter des plats plus longtemps comme le bœuf bourguignon, plat emblématique de notre département

➔ **RÉAMÉNAGEMENT DE L'ESPACE DE RESTAURATION** (acoustique par panneaux absorbants, nombreuses fenêtres existantes réparties sur toute la périphérie, éclairage artificiel discret et ludique par spots

➔ **SALLE DE RÉUNION AVEC ACCÈS DIRECT EXTÉRIEUR**

➔ **REDIMENSIONNEMENT DU FOYER DES ÉLÈVES** ouvert sur la cour de récréation (acoustique, placards muraux, mobilier ludique)



➔ **LOCAUX DES AGENTS**, vestiaires, sanitaires, salle de détente, buanderie, locaux de ménage

➔ **RÉORGANISATION DE L'ATELIER DE L'ÉQUIPE MOBILE**, vestiaires avec douche et toilettes

➔ **ISOLATION INTÉRIEURE** pour optimiser la consommation énergétique

➔ électricité, chauffage, plomberie, ventilation et systèmes d'alarme refaits à neuf

Les abords du bâtiment ont été repensés pour intégrer l'accessibilité PMR, nouvelle signalétique et nouvelles plantations dans les espaces verts.

Le réemploi des matériaux a été développé dans cette opération. Par exemple, la machine à laver existante qui ne pouvait pas être réutilisée dans le projet, a été réemployée dans la nouvelle demi-pension du collège de Saint-Gengoux-Le-National qui vient également d'être terminée. Des matériaux (portes, fenêtres, des plaques de faux-plafonds, radiateurs, poignées, luminaires, petits équipements ont également été réutilisés dans les nouveaux locaux.

En charge de la construction, de la rénovation, de l'entretien et de l'équipement des collèges, le Département de la Saône-et-Loire a, depuis 2015, investi plus de 140 M€ afin d'offrir aux collégiens et à la communauté éducative des collèges modernes, adaptés et économes en énergie. En 2023, il poursuivra ses efforts en consacrant 19 M€ à cette thématique.



CONTACT PRESSE
DÉPARTEMENT DE SAÔNE-ET-LOIRE
Edwige Labryère
Hôtel du Département - Rue de Lingendes CS 70126
71026 Mâcon cedex 9

07 85 11 87 78
e.labryere@saoneetloire71.fr